



Avenida México

Jesús Sesma

sesmasuarez1@gmail.com

Las mujeres juegan un papel decisivo en la toma de decisiones políticas

En los procesos electorales más recientes en México hemos sido testigos de un progreso notable en la participación política de las mujeres que ha marcado un hito en materia de inclusión en el ejercicio de la democracia y en paridad de género en el marco del sistema electoral y, en 2024, como en los procesos electorales más recientes, jugarán un papel decisivo en la toma de decisiones políticas.



Uno de los avances más destacados ha sido, sin duda, alcanzar un equilibrio más justo en la representación de mujeres en cargos legislativos pues, cabe mencionar, en la LXIV Legislatura (2018-2021) 241 curules fueron ocupadas por mujeres, mientras que, en la actual LXV Legislatura (2021-2024), por primera vez se logró la conformación paritaria de la Cámara de Diputados, con 250 legisladoras y 250 legisladores.

Si bien durante los primeros pasos en esta ruta, la incorporación de las mujeres como candidatas de los partidos políticos para las cámaras del Poder Legislativo se dejó a la voluntad de cada uno, hoy en día es un deber de quienes participamos en los partidos políticos y hasta de las autoridades, pero, aunque ello representa avances importantes, la postulación de las mujeres como candidatas a cargos públicos debe ser vista como un derecho que tienen ellas, mismo que todas las personas estamos obligadas a respetar y no sólo a mantener como una obligación que se cumple por norma.

Asimismo, la paridad de género en las candidaturas de los partidos políticos debe apreciarse en correspondencia a su importante participación política, pues, de acuerdo con datos de la consejera electoral del INE

Dania Paola Ravel, antes presidenta de la Comisión de Género de dicho organismo, actualmente hay más mujeres que hombres afiliadas a los partidos políticos.

De acuerdo con la información, hasta estas primeras semanas de enero, Morena cuenta con un millón 328 mil 465 afiliadas; PRI, con 924 mil; PRD, con 650 mil 277; el Verde, con 425 mil 983; PT, con 279 mil 726; MC, 228 mil 508, y PAN con 149 mil 290.

Es claro que las mujeres juegan un papel decisivo en la toma de decisiones políticas, pues basta recordar que, en el pasado pro-

ceso electoral, su participación superó a la masculina por ocho puntos porcentuales, lo cual, además, destaca la importancia de abordar los temas que preocupan a las mujeres y la necesidad de políticas públicas que reflejen sus intereses y preocupaciones.

Si bien persisten desafíos en materia de paridad, sobre todo en lo que respecta a la participación de mujeres pertenecientes a sectores indígenas y rurales en la política, su liderazgo y participación sigue derribando obstáculos y, como ya se pronostica, este año el país podría dar un gran salto con la llegada de la primera mujer a la silla presidencial, con el perfil de una gran líder, una persona preparada, capaz, inteligente,

con experiencia y con gran amor por México, como lo es la doctora **Claudia Sheinbaum**.



Las mujeres siguen emergiendo como una fuerza impulsora del cambio político y de participación activa, logrando la transformación en nuestro país. Y, como hombres, debemos reconocer su trabajo y tenderles la mano, pues, independientemente del género, México debe seguir mejorando en la arena política.